

DISCURSO DE KATHERINE ROZAS, PRESIDENTA DEL REGIONAL METROPOLITANO DEL COLEGIO DE PROFESORAS Y PROFESORES

Santiago, 25 de octubre de 2025

Queridas profesoras y queridos profesores, Compañeras y compañeros de la Región Metropolitana, Muy buenas noches.

Qué alegría y qué emoción ver este salón lleno de rostros que representan la fuerza, la vocación y la dignidad del magisterio chileno. Hoy estamos reunidos no solo para celebrar nuestro día, sino para reconocernos, mirarnos a los ojos y recordar por qué elegimos esta profesión que transforma vidas y construye país.

Este es, sin duda, un momento especial para mí. Durante estos años al frente del Regional Metropolitano he tenido el honor —y también la enorme responsabilidad— de representar a un gremio que no se rinde, que no calla y que sigue luchando por una educación pública, gratuita, digna e inclusiva.

Hemos enfrentado tiempos difíciles, marcados por los desafíos del sistema de educación pública, los procesos de traspaso a los SLEP, la violencia en las escuelas y el agotamiento estructural que aqueja a tantas y tantos colegas. Pero también ha sido un tiempo de conquistas y aprendizajes colectivos.

Desde el Regional Metropolitano hemos impulsado una agenda gremial sólida y transformadora, que ha tenido tres ejes centrales:



la defensa de los derechos laborales del profesorado, la formación y fortalecimiento gremial, y la presencia activa del magisterio en los debates nacionales sobre educación.

Este año logramos estar en el centro de las discusiones legislativas más relevantes: la Ley Karin, la Ley de Convivencia Escolar, la Ley 21.040 de traspaso a los SLEP y, muy especialmente, el proyecto de Ley de Titularidad Docente Permanente, una demanda histórica que busca terminar con la precarización laboral de miles de colegas.

Estuvimos en el Congreso, dimos la cara, llevamos nuestras voces y no permitimos que se hablara del profesorado sin el profesorado presente.

También impulsamos espacios de esparcimiento y acompañamiento con las generaciones que nos antecedieron, me refiero a las profesoras y los profesores jubilados; impulsamos espacios de formación y encuentro que nos llenan de orgullo: los talleres de portafolio docente, los talleres de inteligencia artificial educativa, la Escuela de Derechos Humanos Marta Ugarte, la campaña de las y los docentes diferenciales Sin mención no hay inclusión y los talleres de cueca y cultura popular, que han fortalecido el sentido de comunidad entre nosotros.

Y no puedo dejar de mencionar las múltiples gestiones en defensa de colegas afectados por sumarios, despidos o vulneraciones laborales. Cada victoria jurídica, cada caso resuelto, es un recordatorio de que este Regional está donde tiene que estar: al servicio de las profesoras y los profesores.

Pero, sobre todo, compañeras y compañeros, lo más valioso que hemos construido es unidad. Unidad entre comunales, entre generaciones, entre docentes del sector público, particular subvencionado y particular pagado.



Unidad para entender que nuestras luchas no son aisladas: que lo que ocurre en Maipú, en Estación Central, en Cerrillos o en Recoleta también nos toca a todos, porque somos un mismo cuerpo docente, una misma historia y una misma causa.

Hoy más que nunca necesitamos seguir juntos. Porque todavía hay mucho por hacer:

- Aún debemos conquistar el reconocimiento pleno de las y los docentes diferenciales.
- Asegurar el pago del bono de incentivo al retiro a quienes dieron su vida a la enseñanza,
- Y exigir condiciones dignas en las escuelas públicas que siguen esperando respuestas del Estado.

Este gremio no se rinde. Este gremio se levanta, debate, se organiza y se cuida mutuamente.

Esa es la fuerza que nos ha traído hasta aquí. Y esa es la fuerza que necesitamos para el nuevo ciclo que viene.

Hoy celebramos, sí. Pero también nos preparamos para lo que viene: para seguir defendiendo la educación pública, para seguir fortaleciendo nuestro gremio, y para seguir avanzando hacia un Chile que respete y valore el trabajo docente.

Queridas y queridos colegas, quiero decirles, desde lo más profundo: ¡Gracias!

Gracias por confiar, por acompañar, por construir conmigo este camino. Gracias por no soltar la convicción de que educar es también un acto político, amoroso y profundamente humano.



Sigamos adelante, juntas y juntos, con la frente en alto, con alegría y con esperanza.

Porque mientras haya una maestra o un maestro en pie, habrá futuro en Chile.

¡Feliz Día de las Profesoras y los Profesores!

¡Y que viva el magisterio de la Región Metropolitana!

¡Muchas gracias!

Katherine Rozas Segovia Presidenta

Regional Metropolitano
Colegio de Profesoras y Profesores